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感 们和学院 又有很大不同，行动风

风 ，自带 场， 话干 利落，自信

满满，一 不合就会 个项目来举 ，

实战经验 人不得不 。毕 这 建筑

师们，各种工地 下来， 练就

，容不得和风细雨了。想不到，自 日

后也成了这种风格。

如果 最 的前 的话，应该是林

了，集 、 华于一身，在古建研

究、建筑设计、 等领域，都有所建

， 所达到的高度，是我们这 后生

难以企及的。只可 世 ，不然的

话，会有更多建筑作品 世。

问： 为性别 遇过 业上的困

难

李：身为建筑师，到了一定 段，都

会有 业发展的 期，这个无关性别。

业的困境， 是自身创作能力的

减， 是长期的高强度工作，不合理的

设计周期， 的业主， 生了 种心理

上的 ， 至排 。有 人 此 开设

计 位， 行 其他工作。能在设计院坚

持工作的，都是有情 、有 想的人。我

可以自 地 ：从毕业到今天， 有一天

开设计一线、 开创作。建筑师这个

业，我 是坚 不 了。 

问：对于 将进入这个领域的 生，

有 建议

李：作为一 将进入建筑界的

性，首先尽量 化性别 ，在身体上、

精神上都要作好充分准备，确保自 能承

受高强度的工作 力，在各种质 和 定

中，永远保持创作热情，积极的心 。

这是最重要的，不然很快就会 得

不到方向， 自我（ ）。从事这个行

业， 术、技术 都需大量 备，

多 强大； 万不能急于求成，罗马不

可能一日建成，成为一个优秀的建筑师，

一定会有一个 长的过程。

（《建筑设计管理》编辑部，2020年2月）

 文会学长（1959届土木）来信

编辑老师您好，谢谢您在忙碌中给
我的回复。我刚才发了一篇小文章到编
辑部邮箱，这是我在这次武汉封城中宅
在家里写的。您介绍《通讯》改为季刊，
这真是好消息！但这也意味着你们会更
忙，担子更重了。改为季刊后，办刊方针
会否有所改变吗？原来赞助的费用是否不
足？请告知。
我很喜欢这本刊物，因为它接近读

者，接近校友，读起来有亲切感，真实，

读者·编者
常常引起共鸣。对一个刊物讲这是最重
要的。希望你们的也是所有校友共同的
刊物办得愈来愈好！ 

 2020年 3月 20日

上海 杨 学长（1959届机械）来信

我 12 月 25 日上午收到了复 80 辑
《清华校友通讯》，很有可能是第一个
收到的，所以非常感谢你们。这本刊物
的封面太好看了，里面的内容我看了一
整天，有 9篇文章我非常喜欢，还想再
看几遍。这本刊物我从第 1 辑开始一直
保留到现在，无论哪个方面我都很满意。        

2019 年 12 月 26 日


